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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 42ª REUNIÃO REALIZADA EM 18 DE DEZEMBRO DE 2007 1 
Aos 18 de dezembro de 2007, de 14 às 18 horas, reuniu-se  o Comitê da Bacia 2 
Hidrográfica do Rio das Velhas, no auditório da COPASA, rua Mar de Espanha, 525, em 3 
Belo Horizonte. Participaram os seguintes conselheiros titulares, mandato 4 
2005/2007: Flávia Mourão Parreira do Amaral, Rodrigo Hott Pimenta, Gleide da 5 
Saúde Ferreira Sodré, Ronald de Carvalho Guerra, Magda Greco, Marcelo Coutinho 6 
Amarante, Valter Vilela Cunha, Carlos Alberto Santos Oliveira, Henri Dubois Collet, 7 
Valéria Caldas Barbosa, Hilda de Paiva Bicalho, Eliane de Fátima Nunes, Apolo Heringer 8 
Lisboa. Participaram os seguintes conselheiros titulares, mandato 2007/2009: 9 
Ênio Resende de Souza, Magda Karla Barcelos Greco, Luiza de Marillac, José Cláudio 10 
Junqueira Ribeiro, Luiz Carlos Alcântara Moraes, Ronald de Carvalho Guerra, Flávia 11 
Mourão Parreira do Amaral, Scheilla Samartine, Vicente de Paulo Becho de Freitas, 12 
Nivaldo Aparecido dos Santos, Antônio Mário de Castro, Carlos Alberto Santos Oliveira, 13 
Valter Vilela Cunha, José Fernando Coura, Bruno Gattás Hallak, Mauro Lobo de 14 
Rezende, Rogério de Oliveira Sepúlveda, Cecília Rute de Andrade Silva, José Nelson de 15 
Almeida Machado, Ivana Eva Novais de Souza, Ademir Martins Bento, Alcides Teixeira 16 
Amaral Júnior, Eliane de Fátima Nunes. Participaram os seguintes conselheiros 17 
suplentes, mandato de 2005/2007: Scheilla Samartini Gonçalves, Antônio Mário de 18 
Castro, Luiz Felippe Pedersolini Porto Maia, José Elias da Cunha, Luiza de Marillac, Ênio 19 
Resende de Souza, Bruno Gattás Hallak, Fabiana Vita Lopes, Mário de Salvo Britto, 20 
Mauro Lobo de Resende, Maria do Carmo Brito e Silva, José Nelson de Almeida 21 
Machado, Ivana Eva Novais de Souza, Ana Beatriz Marques Silva. Participaram os 22 
seguintes conselheiros suplentes, mandato 2007/2009: Marcelo Coutinho 23 
Amarante, Francisco Xavier Maia, José Elias Cunha, Maria Berenice Cardoso Martins 24 
Vieira, Sérgio Leal, Alcione Ribeiro de Matos, Inês Tourino Teixeira, Antônio Salvo,  25 
Maria Mércia Rodrigues, José Luiz de Azevedo Campello, Luiz Felipe Pedersoli Porto 26 
Maia, Mário de Salvo Britto, Valéria Caldas Barbosa, Artur Alves de Oliveira Melo, 27 
Simone Alvarenga Borja, Hidelano Delanusse Theodoro, Renata Felipe Silvino, 28 
Elizabeth Reis Martins Teixeira, Fabrício de Araújo Martins, Sérgio Menin, Tarcísio de 29 
Paula Cardoso. Participaram também: Marco Antônio Fernandez, Christiane Alam, 30 
José Celso Reis Vasconcelos, Marcos Rodrigues Matoso, Luciana Machado Oliveira, 31 
Maria Fátima de Melo Cassini, Francisco Xavier Maia, Raquel Martins Cardoso, Ademir 32 
Martins, Gustavo Araújo, Weber Coutinho, Sílvia Caram, Tatiana Lima, Alvalina Coelho 33 
Fontoura, Fabiana Rodrigues Saldanha, Priscilla Tatiane Vale, Leonardo Augusto Gomes 34 
, Andreia Maria Rodrigues de Souza, José de Castro, Ana Cristina da Silveira, Luiz 35 
Felippe Pedersoli Porto Maia, Ana Flávia Porto Nava, Thomaz Matta Machado, Maria 36 
Berenice C.M. Vieira, Antônio Salvo, Zélia Romualdo, Márcia Labbarte Galvão, 37 
Francisca Assis França, Derza Costa Nogueira, Sander Silveira Santos, Saulo de 38 
Albuquerque. Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Wagner José Silva 39 
Melilo, Lairson Couto.  Pauta da Reunião:  40 
1 - Discussão e votação da ata da 41ª reunião: A ata foi aprovada com as 41 
seguintes alterações: Ronald – linha 42 – Plano de Gestão da bacia contribuinte a 42 
barragem Rio das Pedras e não Plano de Gestão da Bacia do Rio das Velhas. Antônio 43 
Mário de Castro – linha 42 – foi proposto, também, a elaboração de um Plano de 44 
Gestão da bacia contribuinte a barragem de Parauna. Luiza de Marillac – linha 94 – 45 
substituir convênio por Termo de Cooperação Técnica. Scheilla Samartini – linha 104 – 46 
substituir o texto para “urbanização do vale do ribeirão Arrudas, na divisa de 47 
Contagem e BH, entre o viaduto do Barreiro e a Avenida Presidente Castelo Branco”.  48 
2 - Apresentação de pedido de outorga para captação de água no rio das 49 
Velhas pelo SAAE Sete Lagoas. O representante do SAAE, Marcos Joaquim Matoso, 50 
apresentou a proposta: A obra está prevista no PAC; Sete Lagoas tem 220.000 51 
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habitantes e é abastecida por 110 poços profundos; O lençol freático está sendo 52 
rebaixado com o conseqüente abatimento do solo; A alternativa é captar água no rio 53 
das Velhas (500 l/s), mantendo alguns poços profundos para atender a um horizonte 54 
de 10 anos; O ponto de captação situa no município de Funilândia, a montante do rio 55 
Jequitibá; O pedido de outorga está sendo analisado no IGAM. O Presidente Apolo 56 
reafirma a necessidade premente de alocar recursos financeiros para implantar o 57 
tratamento dos esgotos de Sete Lagoas. Caso não seja implantado, a Meta 2010 58 
deverá ser prejudicada.  59 
3 - Relato sobre a situação atual da AGB Peixe Vivo. O Presidente José Nelson 60 
informa: O CNPJ já foi obtido. Foi firmado Termo de Cooperação Técnica com o IGAM 61 
visando elaborar os estudos de cobrança e a mobilização social. Empresas associadas; 62 
FIEMG, COPASA, BELGO, ANGLO GOLD, VALE. Plano Diretor de Recursos Hídricos foi 63 
aprovado pelo Conselho Estadual de Recursos Hídricos em 06/12/2007. O Secretário 64 
Valter Vilela ressalta a importância de que as empresas se associem à AGB Peixe Vivo, 65 
caso contrário, a Agência não poderá ser viabilizada.  66 
4 - Aterro Industrial em Ribeirão das Neves. O Presidente Apolo informa que a 67 
pedido do Sr. Carlos Eduardo Orsini abriu um espaço na reunião para que seja 68 
apresentado o projeto do aterro industrial. O Sr. Marco Antônio da YKS fez uma 69 
apresentação sucinta do empreendimento Centro Industrial de Atividades Ambientais: 70 
Gerenciamento de resíduos industrial e urbanos (reciclagem, tratamento e disposição 71 
final); A área pertencia a CODEMIG que vendeu a VEOLIA (Empresa Francesa) para 72 
implantar o aterro (Lei 15402/04); Características do projeto: Altura final -72 m, 73 
Capacidade - 30 milhões de m³, Vida útil-50 anos, SUPRAM em agosto de 2007 74 
concede a L.P. SUPRAM analisa a L.I. Valéria (CTOC) comenta que fez vistoria no local 75 
em companhia de membros da Câmara Técnica e do empreendedor. Procópio 76 
(subcomitê da Mata) informa que participou da visita com a CTOC e propõe que seja 77 
feita uma discussão com o subcomitê em 26 de fevereiro de 2008. José Cláudio 78 
(FEAM) comenta da importância de se ter um Centro de Tratamento de Resíduos.  79 
5 - Posse dos novos conselheiros para o mandato 2007/2009. O Procurador 80 
Chefe do IGAM, Dr. Bruno Esteves Lasmar, em consonância com o Ato do Sr. 81 
Governador Aécio Neves, datado de 05 de dezembro de 2007, deu posse aos novos 82 
membros do Comitê. Os membros assinaram o livro de posse, páginas 17, 18, 19 e 20. 83 
6 - Eleição da nova diretoria do Comitê. Após discussões foi apresentada e eleita a 84 
seguinte diretoria: Presidente - Rogério de Oliveira Sepúlveda (Instituto Guaicuy), 85 
Vice Presidente - Valter Vilela Cunha (COPASA), Secretária - Luiza de Marillac (IGAM), 86 
Diretor - Fernando Coura (FIEMG), Diretora -Flávia Mourão P. Amaral (Prefeitura 87 
de Belo Horizonte), Diretor -Ronald de Carvalho (Prefeitura de Ouro Preto), Diretor - 88 
Ademir Martins Bento (SOPROGER), Diretor - Ênio Resende de Souza (EMATER). O 89 
Professor Apolo saúda os membros empossados e a nova Diretoria. Afirma da 90 
importância que esta gestão terá para a efetiva concretização da Meta 2010. O novo 91 
Presidente Rogério, em nome da Diretoria eleita, reafirma a importância do CBH 92 
Velhas e conclama que todos os membros trabalhem com afinco para que a AGB Peixe 93 
Vivo se estruture e que a Meta 2010 seja um sucesso, para a melhoria da qualidade 94 
das águas do rio das Velhas. Nada mais havendo a tratar o Presidente Rogério encerra 95 
a reunião da qual foi lavrada esta ata pelo secretário.  96 
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